

## Venderán excedente del maíz y el frijol (Reforma 04/11/13)

Venderán excedente del maíz y el frijol (Reforma 04/11/13) Por Monserrat Bosque Cd. de México México (04 noviembre 2013).- Los productores de maíz y frijol viven una situación de crisis por la baja del precio, por lo que autoridades y productores plantean apostar por la exportación de los excedentes de estos granos, con el fin de contrarrestar la baja en su precio. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura, es necesario producir lo que el País requiere y los excedentes comercializarlos en el mercado internacional, como es el caso del maíz blanco, el cual se consume en gran medida en México y el resto se vende a Venezuela. A septiembre, el precio por tonelada de maíz era de 207.41 dólares, monto que representa una baja del 11.70 por ciento respecto a agosto de este año. Adelantó que para el frijol, en próximos días se anunciará un esquema de comercialización, donde los excedentes de este producto serán comercializados, principalmente en Sudamérica. El régimen de lluvias en los principales estados productores de frijol este año, mejoró notablemente y en esta perspectiva el desarrollo del cultivo de frijol, especialmente en los estados de Zacatecas, Durango y Chihuahua, por lo cual la producción presenta buenas expectativas, aseguró Gerardo Sánchez, dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Sin embargo, dijo, ahora los productores se enfrentan a la baja de los precios de comercialización, el cual llega a ser pagado por los intermediarios hasta en 7 pesos por kilogramo, mientras que el año pasado se pagaba hasta en 13 pesos. "Con el apoyo de Economía y Sagarpa se analiza la posibilidad de exportar excedentes de frijol a Brasil y Venezuela, lo cual sería muy conveniente, porque, de darse esta opción, el precio nacional podrá repuntar y, en esta medida, poder resarcir la debilitada economía campesina tan afectada en los últimos cuatro ciclos debido a la prolongada sequía", mencionó. En cuanto al maíz, la Secretaría ha buscado impulsar esquemas de reconversión de la variedad blanca, que tiene excedentes, a la amarilla, en la que el País es deficitario. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo